



**EL GRUPO ESPAÑOL DE LEUCEMIA AGUDA LINFOBLÁSTICA DE PETHEMA
REÚNE A LOS INVESTIGADORES MÁS PUNTEROS EN ESTA ENFERMEDAD
HEMATOLÓGICA MALIGNA**

La inmunoterapia se posiciona como tratamiento de primera línea en leucemia aguda linfoblástica

- **El Grupo Español de Leucemia Aguda Linfoblástica (LAL-PETHEMA) celebra su reunión anual este viernes en Madrid con prometedores ensayos en marcha**

Madrid, 7 de marzo.- La investigación en Hematología en España se caracteriza por el trabajo en equipo articulado por el Grupo PETHEMA. Un modelo que está dando grandes resultados y que está situando a España como punta de lanza en este terreno a nivel internacional. Prueba de ello será la reunión de este viernes en Madrid en la que más de un centenar de investigadores de toda España se darán cita para tratar los avances en el tratamiento de la leucemia aguda linfoblástica (LAL) y exponer los resultados de los últimos ensayos clínicos en marcha.

“El estudio mas prometedor es, sin duda, el ensayo clínico randomizado que ha demostrado por primera vez que la inmunoterapia (con blinatumomab) aplicada durante el tratamiento de consolidación aporta una supervivencia significativamente más prolongada que el tratamiento convencional en adultos con LAL de línea B sin cromosoma Filadelfia de nuevo diagnóstico”, explica el coordinador del Grupo Español de LAL-PETHEMA, el doctor Josep María Ribera (Instituto Catalán de Oncología). “Hasta ahora disponíamos de datos a partir de ensayos clínicos fase II, pero este ensayo fase III es la prueba más evidente del beneficio en términos de supervivencia de incorporar la inmunoterapia al tratamiento de primera línea en la LAL”, subraya el doctor.

Este ensayo desarrollado en hospitales estadounidenses se presentaba en la última reunión de la Sociedad Americana de Hematología (ASH) y abre la puerta a la inmunoterapia como tratamiento para la LAL.

En el encuentro que se celebra este viernes en Madrid, se demostrará nuevamente cómo **“España es uno de los países mas activos en ensayos clínicos en cáncer en general y en neoplasias hematológicas en particular”**. Concretamente, “se dispone de ensayos clínicos de inmunoterapia y terapia celular para LAL recaídas o refractarias y también de terapia celular. Y vamos a entrar de lleno en ensayos clínicos en inmunoterapia en primera línea”, confirma. Además, “también hemos participado en ensayos clínicos nacionales e internacionales con terapias dirigidas a dianas moleculares, como ponatinib en LAL con cromosoma Filadelfia, y está a punto de concluir el reclutamiento de un ensayo fase II multicéntrico con un CAR-T académico desarrollado en España”, adelanta el doctor Ribera.

Todas estas novedades se expondrán en el encuentro anual de esta semana del que saldrá casi con total seguridad un mensaje positivo para los pacientes: “Los avances en el tratamiento de la LAL son impresionantes y el futuro es muy esperanzador. La combinación lo más inteligente

posible de la quimioterapia con la inmunoterapia, la terapia dirigida a dianas y la terapia celular provocarán cambios notables en el enfoque tradicional de los tratamientos hasta ahora”, asegura.

Sobre el Programa Español de Tratamientos en Hematología (PETHEMA)

PETHEMA es un grupo cooperativo de investigación académica independiente adscrito a la SEHH con 50 años de vida, creado para impulsar proyectos de investigación en Hematología y Hemoterapia. Está constituido por hematólogos clínicos principalmente de la red de hospitales del sistema sanitario público español pero también de algunos centros privados, hospitales europeos y latinoamericanos apoyados por centros de referencia para determinaciones analíticas complejas y donde se llevan a cabo estudios biológicos avanzados asociados a los desarrollos clínicos. La Fundación PETHEMA se creó con el objetivo de obtener y canalizar recursos para soportar la compleja gestión clínica, biológica, administrativa y financiera de las actividades de investigación desarrolladas por los diferentes Grupos Cooperativos de PETHEMA. **La Fundación PETHEMA es el primer promotor no comercial y naturaleza no institucional en Medicina en España y el 148º en Europa entre un total de 6.046 instituciones (EU Trials Trackers).**

<https://www.fundacionpethema.es/>

[LinkedIn](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#) | [Facebook](#)

MÁS INFORMACIÓN: Marea GlobalCOM

Maite Perea: 627575251 // Isabel Gutiérrez Jerez: 696223862